## INTERVENCION MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE CHILE COOPERACION PARA HAITI CAYENNE, GUYANA FRANCESA 17 Marzo 2005

- Quiero empezar felicitando a Francia por la convocatoria a esta importante reunion, asi como a Argentina por habernos citado en el marco del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas en enero pasado.
- Por otra parte, tambien quiero empezar mi intervencion, reiterando que Chile ha asumido un compromiso de largo plazo con el pueblo de Haiti
- Como testimonio de ello, desde los primeros momentos que siguieron a la renuncia del presidente Aristide, mi pais respondio al requerimiento de las Naciones Unidas y del propio pueblo haitiano, enviando una unidad militar en 72 horas a reforzar la fuerza internacional para la estabilizacion de Haiti. Cumplida esa tarea satisfactoriamente en 3 meses, un nuevo contingente chileno se sumo a los primeros efectivos que empezaron a configurar la MINUSTAH.
- En este momento, ademas de nuestras fuerzas estacionadas en el norte del pais, tenemos una compania de ingenieros militares integrada aproximadamente por 160 efectivos chilenos y ecuatorianos con la maquinaria que se requiere (en la que hemos invertido en total US 20 millones de dolares, incluyendo una unidad de 7 helicopteros), y con una capacidad operativa inmediata para trabajar en la recuperacion de la red caminera haitiana. Si se aprueban los recursos necesarios, nuestra gente puede empezar a trabajar de inmediato.
- De la mano de este potencial que describo, hay un proyecto que hemos estado empezando a perfilar con el gobierno haitiano y que tiene por objeto dotar a Haiti de una red geodesica a nivel nacional (levantamiento cartografico a realizar por nuestro Instituto Geografico Militar), que permita un conocimiento actualizado de suelos, morfologia, aspectos de erosion, vulnerabilidad frente a desastres naturales, etc..

0.1

- No tiene sentido empezar un trabajo tan costoso como es la recuperacion de infraestructura de caminos si no se conoce el terreno dende vamos a trabajar. Este proyecto de cartografia permitira planificar los trabajos y cuidar los recursos que se van a emplear en ellos.
- Quiero agregar, en el plano de la cooperacion no militar, un pequeno proyecto piloto sobre nutricion y apoyo a escuelas haitianas que permita, en forma paulatina, ir mejorando la calidad de vida y nivel de educacion de los ninos. Igualmente, presentamos un proyecto agricola que tiene por objeto el desarrollo de granjas domesticas con una autonomia de desarrollo sustentable que estan destinadas a potenciar la produccion agricola familiar.
- Nuestra Agencia de Cooperacion esta tambien conversando con sus contrapartes de otros paises, en especial con Espana, Suecia y Canada, para estudiar proyectos de caracter triangular en diversas areas que nos permitan sumar esfuerzos, recursos e ideas en areas relacionadas con gobernabilidad, justicia, policia, juventud y sistemas electorales, etc..
- Cabe mencionar que todas estas iniciativas las estamos coordinando con las autoridades haitianas.
- Termino esta presentacion haciendo un llamado urgente a la conciencia de todos nosotros para que los recursos necesarios comiencen a fluir hacia los proyectos que llevan tanto tiempo esperando solucion. Un ejemplo claro de lo anterior, es el caso que mencione al inicio de esta intervencion, cuando me referi a la compania de ingenieros chilenos y ecuatorianos que estan como capacidad ociosa instalada y la cual, a falta de insumos, no han podido trabajar. En otras palabras, existe un potencial humano subutilizado.
- Como entiendo que los proyectos de mayor importancia tienen su tiempo para poder desarrollarse, tambien creo que resulta indispensable que identifiquemos proyectos de impacto inmediato que sirvan para convencer al pueblo haitiano que la preocupacion de la comunidad internacional por el es sincera y real.

- Estamos abiertos a nuevas ideas y propuestas para trabajar en esta linea.
- Una forma eficaz de enfrentar esta situacion es que logremos instituir, en el marco de esta reunion, un Fondo Fiduciario Internacional de Urgencia que permita al mas breve plazo dar un nuevo impulso a aquellas iniciativas y proyectos especialmente en infraestructura y gobernabilidad. Esto permitiria llegar a las elecciones proximas en un contexto mas positivo.